
☆★第２次鹿屋市総合計画 基本目標・基本施策等に対する自由意見★☆ 

基本目標１ やってみたい仕事ができるまち 

【基本施策】①活力ある農林水産業の振興 

    ②商工業の振興と雇用の促進 

年 代 自 由 意 見 

10歳代 

⚫ 活動を知らないことが多いと思った。 

⚫ IT関係の仕事が少ないのでもっと増やして欲しい。 

⚫ 取組を知らなかったが、鹿屋市にとっても住民にとってもこの取組は必要なも

のだと思ったから。 

⚫ 農業など年々高齢化が進み跡を継ぐ人が少なくなってきているので復興には期

待したい。 

⚫ 就職面談会も、さまざまな職を知ることができるので良いと思う。 

⚫ 畜産や農業とかはものすごく頑張っていると思う。けどそれ以外の仕事が少な

いと個人的に感じている。 

20歳代 ⚫ とても魅力的な取組みであると思う。 

30歳代 

⚫ 鹿屋市が推している（大事な事だけど）畜産（牛・豚・鳥）漁業（養殖ぶり・カ

ンパチ）農業（さつま芋）等目立つ物も大事だけど、シェア率の少ない畜産・漁

業・農業にも目を向けて（取り上げて）ほしい。 

⚫ 鹿屋近辺の仕事で貰える給料が低いため。それであれば関東などの都会に出て

働いた方が良い。 

⚫ 市街地での音楽フェスとかお笑いとかお祭りがあると良さそう。ロッククライ

ミング（地形を活かしたもの）や屋内外のアドベンチャー施設が欲しい。 

⚫ 学生さんだけではなく、転職者ややむを得ない理由（就職氷河期や健康上の理

由）の人たちの就職支援もして欲しい。選択できる幅がまだ少ないように感じ

る。 

⚫ 高校生も含め、企業側が積極的にインターンシップ制度を設けるのはどうか？

何事も経験して自分に合うかどうかを確かめる必要もあると思う。 

⚫ 面談会をする前に、県外に鹿屋市の魅力を発進するべき。 

⚫ 経験をしている農業者さんの講演会や体験会を無料で行い、広める活動をして

みてもいいと思う。 

⚫ やってみたい仕事と言われて農林水産関係を思い浮かべる人はごく僅かに思え

る。 

⚫ 農林水産に強い地域だとしても他の産業も同時に育てるべきだと思う。 

⚫ 商工業の振興と雇用の促進に関しては正直どこの市でもやっている。ありきた

りなもので、逆をいえば当たり前。当たり前なことは振興と促進とは言わない。 

⚫ 若い人たちが農業と触れる機会があまりなく、どんな仕事があるのかわからな

い。 

⚫ 広報かのやにも様々な情報がわかり易く書かれていてありがたい。 

⚫ 自分たちは就職難の世代だったので、市内で探すという選択がなかった。だから

鹿屋市でももっと色んな職種が増えると嬉しい。 



年 代 自 由 意 見 

 

⚫ 国として GDP を向上させる事への取り組み意識を高めない限り、農畜産の要で

ある地方都市の重要性、必要性に興味を抱かれにくい現状が変化しないと感じ

る。 

⚫ そもそも鹿屋に住んでいる人が情報を知らないので、情報発進力が乏しい。 

⚫ 農林水産業は小規模事業者が少なくなり大規模事業者が生き残る状況が見受け

られ、飼料の高騰、施設費用の向上、初期費用の負担等、考えるだけでも魅力を

感じない。そもそも後継者がいないイコール家族、親族でさえ魅力を感じない状

況であることから、幼少期から魅力を伝えないといけないと思う。 

⚫ 農業や畜産など盛んな業種は期待できるが、上場企業など福利厚生がしっかり

している会社の雇用が難しいと思うので、若者は市外に働きにいくイメージ。 

⚫ まちに若者が残ることに繋がればいいと思うから。 

⚫ 全体的に雇用が少ないと思う。鹿屋に住居があり、引っ越しが容易でないので、

今の仕事に満足できていなくても転職先がなく、ストレスを抱えたままで仕事

を続けざるを得ない。農林水産業や商工業が盛んになることで職業選択の幅が

広がり、やりたいことが見つけやすくなることを期待する。 

⚫ 農業が大事なのはわかるが、若い人の大多数は望んでいない。少ない人の意見を

汲むよりももっとすべきことがある。 

⚫ 合同就職面談会においてもまずは企業を誘致する方が先である。 

⚫ 今の鹿屋の求人は条件が悪い企業が多く、技能実習生がいないと回らない企業

ばかり目立つ。 

⚫ 農林水産に関しては森山裕さんの影響が少なくないと思う。ただ、鹿屋でこれが

やりたいと思うような職業は少ない。 

40歳代 

⚫ 大手企業が入りにくい印象。農業の良さをもっと伝えられると農業をやってみ

ようと思う人が増えると感じる。また働きやすい職場が増えると人口減少にも

歯止めがかかるのでは？ 

⚫ 農業高校・鹿屋工業高校・鹿屋女子高と充実した科目の高等学校がある＝素晴ら

しい若手人材の宝庫。もっと若者が地元に残れるようにしてほしい。（鹿屋のみ

でなく大隅半島全域が一丸となって） 

⚫ 農畜産業は鹿屋市の強みであるし、次世代に継承していくような取組の強化は

必須だと思う。 

⚫ 鹿屋に住むメリット、農業で得られる利益。よほど志がなければ、ここに住んで

農業をしようと思うだろうか。 

⚫ 一部の人間だけで騒いでいるだけ。 

⚫ 地元の食べ物でもっと町を盛り上げてほしいと期待する。 

⚫ 農林水産は利潤性が今のところ見えない。 

⚫ 商工業の振興・雇用の促進については、若者は地元に残っても選択が少ない。雇

用を含め、魅力的な会社アピールを。 

⚫ 本当にやろうという気持ちが感じられない。専門員が必要。 

⚫ 実際に体験している人の声がインターネットにあり、見たけどいろんな分野の

30歳代 



年 代 自 由 意 見 

 

人の声があるといいなと思う。 

⚫ 新規農業を始める人への支援がどのようなものがあるのかわかりづらい。 

⚫ 合同就職面談会が開催されているのは知っているが、行った後の報告、感想をも

っとアピールしても良いのでは。 

⚫ 大手企業の参入。 

⚫ 農林水産業の振興は自然豊かで山も海もある鹿屋市にとっては企業や市からの

資材投資でさらに世界を相手に大きな可能性があると思う。 

⚫ 商工業については大きな企業の誘致が必要だと思うが、流通の便が良くないの

で IT系になる。ただ IT系がわざわざ鹿屋市を選ぶ理由が見いだせない。 

⚫ 若年層流出を食い止める。 

⚫ 農業・漁業はあまりわからないことが多い。でもあれば活かしてほしい！ 

⚫ 息子が参加したので、合同就職説明会は知っている。しかし、鹿屋は中小企業が

メインなので、もうすこし魅力がある PRをしてほしい。 

⚫ 産業ごとにどの様な企業・団体があるか、どの様な仕事があるか、などをまとめ

たサイトがあればと思う。 

⚫ 今の鹿屋には何もない。未来を見出せない。若い人たちは外に出て行きたくなる

だろうと思う。 

⚫ 町がさびれている。正社員も給料が低い。 

⚫ 大企業・優良企業が少ないため「やってみたい仕事」が鹿屋に無い。故に「鹿屋

に残って働きたい」「鹿屋に戻って働きたい」と思えない。 

⚫ パチンコ屋さんしかない、イメージと言われる事が多い。多重債務者が未納者と

なり、財政を圧迫してないでしょうか。 

⚫ 昔から変化がない街。 

⚫ 町全体が畜産や色々アピールしているが実際に働けたりするのか分からない。 

⚫ 鹿屋で就農する「大きな」メリットや、他府県とは異なる飛び抜けた仕組みなど

が見えない。Iターンなどして就職したい企業が少ない。賃金も他府県で働くほ

うが高い。 

50歳代 

⚫ 鹿屋の農業のあり方が、広く市内はもとより県外にも知られてないと思う。商工

業の振興については、鹿屋で稼ぐ力のある企業があまりない。 

⚫ 月会費が発生すると公共施設の利用ができない！例えばリナシティ、学校の体

育館、公民館、学習センターなど。使用できるようにしていただきたい。 

⚫ 働く場所がない。 

⚫ 自分がやりたいと思う仕事が少ない。まわりで鹿屋で就職した子供さんは少な

い。県外に出ている。雇用が増えるのは難しい。 

⚫ UIターンに限らずもっと色んな職種の求人、60歳以上の雇用促進に期待したい。 

⚫ 若い世代は都会に憧れて県外へ行ってしまう気がする。 

⚫ 働く場所があれば、もっと若い人が地元に残ってもらえるのでは。 

⚫ 鹿屋市では農業・水産業は昔から盛んな業種なので、もっと多くの人が始められ

たら良いと思います。 

40歳代 



年 代 自 由 意 見 

 

⚫ 合同就職面談会に参加した人が興味の持てる PRを地元企業ができれば良い。 

⚫ よそ者を受け入れない体質だから無理でしょう！ 

⚫ オーガニックや無農薬での野菜の販売を増やせるように支援する。農業と連動

して健康に良いランチメニューを安く提供する。 

⚫ もっと広く分かりやすく住民に周知してほしい。 

⚫ 陸の孤島と言われているように、何をするにも交通（輸送）が不便で時間がかか

ることを改善できる街づくりに期待したい。 

⚫ 雇用環境の充実が図れるように、補助など検討してほしい。国も含めて今の政策

が子育て世代と働けない世代に集中している 

⚫ 働ける、ここならいいと思える職場作りを支援されたらどうかと思う。 

⚫ 市に普通大学がないと難しいかも。 

⚫ 知らなかったので、色々な企業にも連携してもらって、広報していくべきだ。 

⚫ 仕事の内容が見て聞いてわかる活動。 

⚫ 企業が少ない。 

60歳代 

⚫ 県外で 10年、鹿児島市に 10年働き、鹿屋市はすきま町できましたが、上の方々

が何をしようとしているのか先が見えない。鹿屋市回覧板にでも行動が載れば

良いけど、活気を感じない。私の近所には 85歳～90歳代の一人暮らしの方が多

い。どうなるのだろうと感じている。 

⚫ 農林水産という職業はあるが、働きたいと思う人材が居るか心配。 

⚫ 農業をしている人の生活が成り立つような支援をしてほしい。でないと後継者

も新しく農業を始める人も出てこない。 

⚫ 職種によっては人手不足になっている。職業訓練等にも注力を。 

⚫ 小さい頃から楽しく体験して面白さ、頑張った感、達成感を感じて、やってみた

いとか希望・夢へとつなげてほしい。 

⚫ 鹿屋市は農林水産業の市ということでアピールしており、また産出額も他の産

業よりも多いが、この事を市政に取り入れていない。補助事業や若者への支援が

ない。 

⚫ バラ公園への力の入れ方（資金投入）はしない方が良い。一度入れば二回目は行

かない。 

⚫ 農業委員が親身になってくれない。 

⚫ 仕事が介護かサービス業しかない。 

⚫ 広報誌等で頑張っているのだと感じた。 

⚫ 高齢者が多いので、農業をする人がいない。 

⚫ 現在、農業も商業も出身地に居たい人が少ないのに、期待できないと思う。 

⚫ 大企業の仕事場も少ない。 

⚫ 若い人たちのやってみたい仕事の統計をとる。 

⚫ 環境にも人にも優しい農林水産業の推進に期待したい。 

⚫ 他県に鹿屋市の魅力をアピールし、鹿屋の良いところを発進する。未来の住み良

い鹿屋へ。 

50歳代 



年 代 自 由 意 見 

 

⚫ 都会並みの給与や業種は限られる。やりがいがあり、福利厚生がしっかりしてい

る業種が賃金を除けば人気なのではないか。 

⚫ 身近なことではなく、広報誌などで知っている程度。必要な（興味のある人に

は）人には有意義な取り組みだと思う。 

⚫ 賃金が高く将来性のある企業等（官公庁）の誘致による仕事の増加。 

⚫ 幅広く人材を求めるのは理解できるが、地元出身者の市職員採用が少ない。 

⚫ まだまだ不十分。 

⚫ 高校卒業後は、ほとんどが県外に出ていく現状ではないか。市内の企業も大学進

学しない方に対し、積極的に地元採用枠を増やしてくだされば。 

⚫ 農水産業を中心とした産業の充実で若者が鹿屋でも働ける場を多く作ってもら

いたい。 

⚫ 農業基盤の未整備が多く、施策の具体性がない。 

⚫ 魅力ある企業・産業としてとらえる光が見えないし、少ない。もっと企業等誘致

を図るべき。 

⚫ 都会にはない農林業に力を入れ仕事を活気づけるとよいと思う。やはり生活が

出来ないとよいまちづくりは出来ないのではないか。 

⚫ 農水産業や色々な企業に若い力が必要だと思うが、外国労務者に頼りがちで街

に集約する魅力が必要。年寄りが多く子供達も帰って来たくても仕事がないの

で、やってみたいことの成功例や挑戦している人の紹介や仕事の例を広くアナ

ウンスできたらいい。 

70歳代 

⚫ 農業については、後継者育成や農業参入者への援助等に力を入れているので素

晴らしいと思う。 

⚫ 林業についても、森林経営管理制度を設けて、森林の管理ができる仕組みが出来

てありがたい。ただ、水産業振興については未だ私は知っていない。 

⚫ 若い人達が働きたくなる雇用の場を確保できたらと思う。その人達は、これから

の鹿屋市を担ってくれる。 

⚫ 若者・孫たちの就職先を増やして欲しい。 

⚫ 企業の誘致をもっと増やし、働きやすい各種支援・指導もあると良いと思う。 

⚫ 若い人や意欲のある人が多くなり、活発になることは喜ばしい。 

⚫ 災害などがおきた場合、農林水産業はとても大切。人口減少に伴い、商店が閉ま

ったり不便になったりしているから、何か手を打ってほしい。 

⚫ 先祖から遺産相続しているが、高齢となって管理が難しく心配がある。 

⚫ 成功された先輩方の意見や体験談等を若者ともっと話し、鹿屋が魅力ある町で

あることを伝えてほしい。 

⚫ UIターン者が希望する職場が少ないのでは。 

⚫ 畑の空き地が多いので、もっと活用できたら良いと思う。星塚敬愛園に近い畑辺

りは人に貸したりして草ぼうぼうではない。 

⚫ 高齢者でも PCアプリ・プログラミングなど、高校生や一般の人よりその他の技

術的なものを持っている人々もいるので、若者たちとの間でそういった技術的

60歳代 



年 代 自 由 意 見 

 

なもののやり取りできるような交流の場があってもいいのではないか。 

⚫ 学校卒業後、都会へ就職しても、やはり田舎?ふるさとに帰っても、働く場所が

見つからない。無いとあきらめている若者が多い。 

⚫ 大企業を誘致できるようにしてほしい。 

⚫ 自分は年齢が年齢なのでこれからは若い方達のために、とにかく考えてほしい。 

⚫ その後のサポートがしっかりなされているのかを心配する。 

⚫ 私は福祉病院が充実してほしいが、若い人の子育ては大切。また観光も大切だ

が、住みやすい地域も大切。 

⚫ 若者の定住・雇用促進を期待したい。 

⚫ 本町に魅力的ポイントがあれば、昔のような活気ができるのでは!! 

⚫ 若者の雇用の充実を図ってほしい。 

⚫ IT関連の仕事（ソフトウェアの） 

⚫ 若い世代の農業後継者が少なく、これに対する支援を充実させるべきである。ま

た、雇用の場所が極端に少なく企業の誘致など積極的に行うべきである。 

⚫ 地域差が大きい。 

⚫ 広報かのやを見て、若い方々が農業で頑張っていることを嬉しく思っている。 

１人でも多くの人に、農業や商業に興味を持っていただき荒れた田や畑、空き店

舗などをなくしてほしい。 

⚫ 農地整備課の所掌でしょうか「将来の地域の農業や農地利用について話し合い

ましょう」「目標地図作成しましょう」の広報資料を見ました。この事業の成果

に大いに期待している。 

⚫ 広報に載せてあるので、私でも知ることができ嬉しく思っている。 

⚫ これからの人にがんばってほしい希望と夢。 

⚫ ハウスだけの農作業以外の作物も考えられないか？ 

⚫ 人手不足が深刻化する中で、外国人の助けを得ているが、いつまで続くかは不透

明であり、農業の効率化等により魅力ある農業。他の市町村と同じ取組みでは難

しいと考える。 

⚫ 市関連施設に市役所 OB以外に民間人を積極的に採用するべきだ。 

80歳以上 

⚫ 有林地の活用。 

⚫ 若い世代の県外への流出をなるべく少なくするための就職支援。 

⚫ 広報等で聞いたことがあるがよくわからない。期待したい。 

⚫ 農家が中心の町なのでもう少し力を入れてほしい。（串良地区） 

⚫ 農林水産業の振興を優先すれば。 

⚫ 活気ある鹿屋市になる為には、人口増になると良いと思う。 

⚫ 期待している。頑張ってほしい。 

⚫ 若い人は家もなく、資金もないので困っているから、まず、生活の安定、学習を

市が援助してあげないと進まない。 

⚫ 就職面談会を増やしてもいいと思う。 

 

70歳代 


